APUNTES SOCIALES

La Religión y el mundo actual

Inglaterra ante España

De ninguna nación protestante esperamos cosa alguna que suponga verdadera civilización para la humanidad, sea el que quiera el aparente progreso que nos muestren, bajo la capa de más o menos prosperidad debida a un mecanismo avaro y egoista, que ha impulsado a las naciones protestantes para mercantilizar con toda clase de ventajas, en todos los pueblos del mundo. En una palabra: ni los «marcos,» ni las «libras,» ni los «dollares» protestantes nos merecen se civilizadora.

La guerra actual de odios, de ambiciones, de avaricias, de calumnias, de injusticias, de loco exterminio, de astucias e hipocresias y de soberbio abuso de las ciencias naturales con mengua de las sobrenaturales enseñanzas; esta nefanda guerra baldón es y trágico epitafio de la mentida civilización protestante que la engendró. De ella, según ya dijimos y a todos es notorio, son actores principales Inglaterra y Alemania hasta hoy. ¡Quién sabe si los Estados Unidos americanos llegarán a ser también protagonistas en estas nuevas homéricas hazañas! Por ahora no pasan de ser tan secundarios en esta conflagración como los portugueses, aunque en gracia a la verdad, debemos hacer excepción de los cacareados «billones yanquis» de que carecen nuestros esquilmados vecinos.